
AL MENOS 10 DISPAROS DESDE UN AUTO
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> Desde el club organizador valoraron la exitosa experiencia, y aclararon que no 
se intervino ni se afectó al reconocido monumento natural Valle del Encanto, ya 
que la competencia se desarrolló en un recinto privado aledaño.
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Mejoramiento del Hospital es la 
gran deuda pendiente en un nuevo 

aniversario de Combarbalá

TAMBIÉN SE MANTIENE LA PREOCUPACIÓN POR LA SEQUÍA

Este 30 de noviembre la comuna de Combarbalá cumple 233 
años de historia, siendo así una de las más longevas de la 
Provincia del Limarí. En medio de esta celebración, vecinos 
y dirigentes de la zona comentan los avances que ha tenido 
su tierra, como la pavimentación de caminos y proyectos de 
electrificación, así como también se señalan los sueños y 
desafíos por cumplir, como es la modernización del hospital de 
la comuna y la necesidad de más especialistas de la salud. 

Este miércoles 30 de noviembre la 
comuna de Combarbalá cumple su 
aniversario N° 233, lo que la convierte 
en una de las comunas más antiguas 
de la Provincia del Limarí junto a Monte 
Patria. 

Durante el mes se han vivido diversas 
actividades en conmemoración de esta 
fecha tan especial para los combarba-
linos, y para este mismo miércoles está 
pactado el tradicional acto y desfile en 
la Plaza de Armas. 

En medio de esta celebración, Diario 
El Ovallino contactó a connotados di-
rigentes sociales de Combarbalá, para 
conocer de boca de ellos los avances y 
desafíos que enfrenta la comuna para 
su constante desarrollo. 

MODERNIZACIÓN DE LA COMUNA 
El presidente de la Unión Comunal 

de Juntas de Vecinos de Combarbalá, 
Ramón Viera, comenta obras que se 
han implementado en la comuna a lo 
largo de los años, lo que ha dado una 
mejor calidad de vida a sus habitantes. 

“Se han visto bastante mejoramien-
tos y adelantos en la comuna, tanto 
en el sector urbano como en el sector 
rural. Dentro de los 20 años que llevo 
de dirigente en juntas de vecinos y 
comités, he visto hartos adelantos, 
sobre todo en estos últimos años, tales 
como pavimentaciones, electrificación, 
construcción de viviendas, hay comités 
que ya están bastante avanzados para 
contar con sus casas propias. Ha crecido 
harto Combarbalá”, indicó.

El dirigente vecinal también destaca 
mejoras en infraestructura de la ciudad, 
como la propia Plaza de Armas, o el 
proyecto que se está elaborando para 
el mejoramiento de la Alameda. 

Así también fue destacado por las au-
toridades, como es el caso del Delegado 
Presidencial del Limarí, Galo Luna Penna, 
quien manifestó que “en conjunto con el 
alcalde hemos trabajado y desarrollado 
distintas instancias de trabajo, que ha 
permitido reforzar el trabajo en materia 
de seguridad pública y prevención del 
delito, seguimos teniendo desafíos 
pendientes, como es la electrificación 
rural también”.

La máxima autoridad provincial apro-
vecha la ocasión para mandar un saludo 
en este aniversario, “envío un saludo para 
la comuna de Combarbalá, estaremos 
juntos compartiendo este día, estamos 
agradecidos por la recepción que han 
tenido con las distintas autoridades de 
gobierno”, sostuvo. 

SEQUÍA VIGENTE 
En cuanto a los desafíos pendientes, 

está claro que la principal preocupación 
sigue siendo la sequía, más allá de que 
este año haya sido el más lluvioso de 
los últimos años. 

“Combarbalá ha sido una de las co-
munas más afectadas por la falta de 
agua, junto a Monte Patria, Punitaqui y 
Canela. Hemos estado participando en 
hartas reuniones por el tema de agua, 
este fue un año bueno, pero la sequía no 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Combarbalá

se termina aquí”, indicó Ramón Viera. 
Para detallar en esta materia tam-

bién habló la presidenta del Consejo 
Comunal Campesino de Combarbalá, 
Leticia Ramírez, “a pesar de que en 
Combarbalá cayó mucha agua, no ha 
sido suficiente para recuperar las na-
pas, los crianceros del sector secano 
nos dicen que sus pozos no llegaron 
al 20%, entonces esa es la situación 
real”, comenzó apuntando. 

“Por eso le decimos a las autoridades 
que es necesario tomar medidas de 
fondo, porque nosotros como dirigentes 
sociales podemos impulsar proyectos 
pilotos, pero no podemos permanecer 
solo en eso. Nosotros ya probamos que 
las obras de conservación de agua y 
suelo son una tremenda contribución, 
mejor aún, hay un valor que no habíamos 
considerado, en donde hubo obras no 
hubo aislamiento, porque el agua bajó de 
forma contenida y no arrastró masa, no 
causó problemas de desplazamiento a 

las personas”, complementó la dirigenta 
campesina en cuanto a las soluciones. 

En ese punto destaca al CORE, pro-
ducto de que este plan piloto que se 
aplicó en Combarbalá en primera ins-
tancia, ahora se aplicará en otras tres 
comunas de la Región de Coquimbo.

Por otro lado, Leticia Ramírez apunta 
al beneficio medioambiental de este 
tipo de medidas, “acá está el tema 
de la extracción indiscriminada de 
áridos, sin ningún control, entonces el 
ministerio de Obras Públicas con sus 
instrumentos y los municipios tienen un 
rol fundamental en el uso reglamentario 
de la extracción de áridos, porque eso 
daña al río, así también debería inter-
venir el  Ministerio de Medio Ambiente 
y la CONAF, porque la flora del río es 
fundamental para la conservación de 
la biodiversidad y la flora nativa, que es 
fundamental para infiltrar el agua a los 
pozos de agua, es decir, a mayor flora 
habrá mayor infiltración de agua”, indicó. 

EL ANHELO DE TODOS

Por último, se comenta uno de los viejos 
anhelos de la comunidad combarbalina, 
y es que se puedan implementar me-
joras en el Hospital de la comuna y se 
puedan sumar nuevas especialidades, 
en consideración de que actualmente 
muchos pacientes deben trasladarse 
por kilómetros a Ovalle o La Serena para 
ser atendidos. 

“Siempre hemos luchado para que el 
hospital pase a ser de mejor calidad, esa 
demanda siempre ha estado vigente, por 
ejemplo, todos nuestros niños tienen 
que ir a nacer a Ovalle, porque no se 
atienden partos acá en Combarbalá. 
También pedimos que vengan más 
especialistas, en salud falta bastante 
por mejorar”, indicó el dirigente vecinal 
Ramón Viera. 

En esto coincidió la dirigenta campesina, 
Leticia Ramírez, quien señaló que “un 
factor importante para la permanencia 
de los habitantes en sus respectivos 
territorios es el arraigo, y en ese contexto 
no solo necesitamos agua, sino que todo 
lo necesario para vivir. La salud es algo 
fundamental, necesitamos que se me-
joren las condiciones del hospital y que 
se aumente su capacidad de resolución, 
hay que recordarle a la autoridad que la 
gente ha envejecido en los territorios 
rurales y ellos necesitan una atención 
más humanitaria, necesitan ser atendidos 
en el territorio en donde ellos viven, y 
no tener que sacarlos de los pueblos a 
ciudades más grandes, es indignante que 
tengan que salir enfermos y trasladarse 
por 80 kilómetros o más”.

“SIEMPRE HEMOS LUCHADO 
PARA QUE EL HOSPITAL 
PASE A SER DE MEJOR 
CALIDAD, ESA DEMANDA 
SIEMPRE HA ESTADO 
VIGENTE, TAMBIÉN 
PEDIMOS QUE VENGAN MÁS 
ESPECIALISTAS. EN SALUD 
FALTA BASTANTE POR 
MEJORAR”
RAMÓN VIERA
UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS 
DE COMBARBALÁ 

La comuna de Combarbalá cumple 233 años este miércoles 30 de noviembre. ARCHIVO
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Registran nueva balacera en la 
vía pública de la Villa Agrícola

AL MENOS 10 DISPAROS REALIZARON SUJETOS A BORDO DE UN VEHÍCULO

Según los vecinos del sector es un escenario que se repite los 
fines de semana. Un grupo de sujetos a bordo de un vehículo 
disparó en más de diez ocasiones contra una residencia en la 
Villa Agrícola, por lo que Fiscalía ordenó a la PDI iniciar una 
investigación al respecto.

Un nuevo episodio de múltiples 
disparos en la vía pública se registró 
la noche de este domingo en la Villa 
Agrícola, parte alta de Ovalle, por 
razones que ahora son investigadas 
por las autoridades policiales.

Pero no sería sino hasta las 11.30 
de la mañana de este martes cuando 
vecinos de la zona hicieron efectiva 
la denuncia, según indicaron a El 
Ovallino desde Carabineros. Vecinos 
del sector señalaron que tal situación 
es recurrente y que requieren por 
ello mayor presencia policial en la 
zona, que de verdad les garantice 
seguridad día y noche.

Al respecto, el Delegado Presidencial 
Provincial del Limarí, Galo Luna 
Penna, señaló que “en relación con 
los graves hechos ocurridos este fin 
de semana, por una balacera que 
habría ocurrido en la Villa Agrícola, 
el Ministerio Público ya ordenó a la 
Policía de Investigaciones de Ovalle 
el desarrollo de una investigación 
para esclarecer la responsabilidad 
y la dinámica de los hechos”.

Apuntó que “como gobierno hemos 
estado desplegados en terreno, des-
tacando los programas del Ministerio 
de Interior para el desarrollo, por 
ejemplo, de la Denuncia Segura, 
que es fundamental, pero además 
para dotar de mayor capacidad a 
las policías”.

En ese sentido, indicó que se está 
trabajando de manera ardua para poder 
contar con presencia de efectivos 
del OS7 en la provincia del Limarí 
que ayudarán a trabajar en pos del 
combate al crimen organizado y a la 
criminalidad en general.

INVESTIGACIÓN
Por su parte, el jefe de la Brigada 

de Investigación Criminal Ovalle de 
la PDI, Sub Prefecto Daniel Leal 
Parada, explicó que en horas de la 
mañana de este martes, detectives 
de la Bicrim, por instrucción del Fiscal 
de Turno de Ovalle, realizaron una 
serie de diligencias con la finalidad 
de esclarecer los hechos acontecidos 
la noche del domingo.

“Sujetos desconocidos, a bordo de 
un vehículo en movimiento efectua-
ron una serie de disparos contra un 
inmueble, donde no se reportaron 
personas lesionadas. Este hecho 
fue denunciado este martes ante 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Sujetos a bordo de un vehículo realizaron más de 10 disparos para luego huir de la Villa Agrícola. EL OVALLINO

personal de Carabineros, por parte 
de las personas afectadas. En este 
contexto, se informa que los detecti-
ves llevaron a cabo diversas técnicas 
de investigación, entrevistas a los 
afectados y recolección de evidencias 
en el lugar, para lograr establecer 
la dinámica de los hechos, y lograr 
la identificación de los autores de 
este delito”, señaló.

Adelantó que se continuarán rea-
lizando diligencias en conjunto y 
en colaboración de la Oficina de 
Análisis de la PDI, la Fiscalía regional 
y la Fiscalía local, con el objeto de 
esclarecer los hechos registrados.

DENUNCIA FORMAL
Por su parte el Teniente Marcelo 

González Ribot, de la Tercera 
Comisaría de Carabineros, indicó 
que “como Carabineros queremos 
llamar a la ciudadanía a hacer toda 
denuncia en el menor tiempo posible, 

pero por los canales formales, esto 
es, en los cuarteles de la institución 
o directamente con los Carabineros 
que se encuentran desplegados 
por la población, y no así en Redes 
Sociales, ya que una denuncia por 
estas vías digitales –Facebook, 
twitter, instagram- no terminan en 
una denuncia formal y por ende las 
autoridades, en este caso las autori-
dades policiales como Carabineros o 
la Policía de Investigaciones nunca 
van a tomar conocimiento de estos 
hechos”.

Especificó el uniformado que desde 
el pasado mes de enero hasta la 
fecha, la institución ha incautado 
un total de 29 armas de fuego de 
distintos tipos y calibres. 

“Por otra parte, mantenemos en este 
minuto un despliegue georeferenciado 
y focalizado en distintos sectores y 
en distintos horarios, de acuerdo a 
la información que manejamos a lo 
largo de toda la comuna y toda la 
provincia del Limarí”.

El lugar donde se registró la bala-
cera, calle Hugo Pinto Reyes esquina 
con Renato Vergara, sería el mismo 
donde en abril 2019 sujetos arma-
dos dispararon contra un grupo de 
jóvenes vecinos de la zona, hiriendo 
mortalmente a R.F.F.V. de 15 años 
de edad. En el sitio, familiares y 
amigos del adolescente levantaron 
una animita para recordarlo.

“DETECTIVES LLEVARON A 
CABO DIVERSAS TÉCNICAS 
DE INVESTIGACIÓN, 
ENTREVISTAS A 
LOS AFECTADOS Y 
RECOLECCIÓN DE 
EVIDENCIAS EN EL LUGAR, 
PARA LOGRAR ESTABLECER 
LA DINÁMICA DE LOS 
HECHOS”

DANIEL LEAL PARADA
JEFE BICRIM PDI 
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Hospital de Ovalle concluye su proceso 
administrativo y logístico de puesta en marcha 

TRAS DOS AÑOS ACTIVIDADES EN MEDIO DE LA PANDEMIA

El principal recinto de salud de la provincia recibió, tras dos años de labores en medio de la 
pandemia, la certificación sanitaria oficial.

CEDIDA

La alerta sanitaria decretada 
en el país el 2020 hizo que las 
autoridades dispusieran de 
atribuciones especiales para 
enfrentar el COVID-19, como 
permitir que los hospitales 
nuevos atendieran pacientes 
mientras esperaban el 
resultado de su autorización 
sanitaria. 

El principal recinto de salud de la 
Provincia de Limarí fue uno de los 
cinco hospitales del Chile que ade-
lantaron su apertura durante el año 
2020, con el fin de apoyar el plan 
de contingencia del Ministerio de 
Salud (MINSAL) para hacer frente 
al Coronavirus, dado que se requería 
aumentar rápidamente las camas 
en la red pública para hospitalizar 
pacientes con requerimientos de tra-
tamientos y cuidados críticos. Debido 
a este cambio de fechas en el plan 
de traslado del recinto, el hospital 
tenía pendiente la conclusión del 
proceso de autorización sanitaria, el 
cuál finalizó este martes con un acto 
simbólico de las autoridades de salud 
para cerrar la puesta en marcha del 
Hospital Provincial de Ovalle.  

En medio de la alerta sanitaria de-
cretada en el país por la pandemia, 
la autoridad dispuso de atribuciones 
especiales para enfrentar esta en-
fermedad, como permitir funcionar 
a los hospitales nuevos mientras 
esperaban el resultado del proceso de 
autorización sanitaria. La puesta en 
marcha del recinto se adelantó para 
el 23 de marzo del 2020, cuando 
comenzó el traslado de los primeros 
pacientes hospitalizados a las nue-

Ovalle

vas dependencias, este cambio de 
fecha se debió a que 20 días antes, 
ya había llegado el primer caso de 
COVID-19 al país. 

Respecto a esto, el Dr. Jorge Gutiérrez, 
director (s) del Hospital Provincial de 
Ovalle, explicó que “afortunadamente 
y venciendo todo tipo de dificultades, 
se logró obtener esta autorización 
sanitaria, lo que nos permite trabajar 
más tranquilos, tener la certeza de 
que el edificio ya está saneado en 
ese sentido y que podemos trabajar 
mirando hacia el futuro, principal-
mente porque el recinto tuvo que 
adecuarse a las restricciones de la 
pandemia relacionadas a los aforos 
y aislamientos durante la atención 
de pacientes”. 

Sin embargo, el directivo afirmó que, 
“el hecho de hacer este proceso de 

aceleración del funcionamiento pro-
ducto de la pandemia fue bastante 
difícil, incorporarse a un edificio con 
dependencias nuevas y flujos de acción 
distintos fue bastante dificultoso, yo 
lo viví en el período inicial como jefe 
de la unidad de emergencia y fue 
bastante complejo”, haciendo hinca-
pié en que el siguiente desafío de la 
institución es comenzar su trabajo de 
acreditación en seguridad y calidad 
de atención hacia los pacientes. 

OFICIAL 
Ahora el principal Hospital de la 

Provincia de Limarí cierra su puesta 
en marcha y se transforma oficial-
mente en un establecimiento con una 
estructura y organización de acuerdo 
con la normativa establecida por el 

MINSAL. 
Según la Seremi de Salud de la 

Región de Coquimbo, Paola Salas,  
“hemos terminado la puesta en marcha 
de este hospital, con la entrega de 
la autorización sanitaria que costó 
mucho trabajo, porque es la auto-
rización sanitaria más grande que 
hemos entregado en estos ocho meses 
que llevamos de administración del 
estado, donde las características de 
un hospital para poder ser autorizado 
sanitariamente, son inmensas, porque 
cada sala de procedimiento, cada box 
de atención médica o pabellón de 
acción quirúrgica, o todos los lugares 
donde las personas son atendidas, 
tiene que ser autorizado por nosotros”. 

En esa misma línea, la seremi explicó 
que “la atención de salud siempre es 
mejor cuando uno tiene una mejor 
infraestructura, nuestros usuarios 
lo merecen y también dignifica el 
hecho de que su atención sea en un 
buen lugar”. 

En tanto el director (s) del Servicio 
de Salud Coquimbo, Germán López, 
la estrategia de adelantar la entrega 
del hospital en el 2020 “vino a forta-
lecer la red asistencial”. La autoridad 
regional profundizó en que hace dos 
años “teníamos un gran problema 
de camas, faltaban muchas camas 
de UPC, tanto de camas UCI como 
UTI, había un déficit bastante grande 
en la región, y eso ayudó a que esta 
infraestructura que estaba recién 
hecha, nos la pudieran entregar para 
poder utilizarla con una autorización 
provisora desde el ministerio que se 
dio producto de la pandemia” 

López recuerda que esta medida “nos 
permitió, además, trabajar con los 
dos hospitales en paralelo, teníamos 
los pacientes que fueron trasladados 
aquí y también teníamos el hospital 
antiguo que era el hospital de contin-
gencia, con la apertura de pacientes 
COVID y eso fue una estrategia que 
vino a ayudar a descongestionar la 
red asistencial”.
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Con alfombra roja se inauguró la 
18° versión del Festival de Cine de Ovalle

EL FILME NACIONAL “EL CASTIGO” ABRIÓ LA CITA

Invitados especiales y público asistente colmaron la sede del Teatro Municipal de Ovalle en 
la primera jornada del Festival de Cine.

EL OVALLINO

La celebración se realizará 
hasta el 02 de diciembre 
en el Teatro Municipal de 
Ovalle con una variada oferta 
programática que cuenta con 
cortometrajes y largometrajes 
locales, nacionales e 
internacionales. 

Por décimo octavo año consecutivo, 
la Corporación Cultural Municipal 
de Ovalle invita a toda la comunidad 
ovallina a disfrutar de una variada 
oferta programática cinematográfica, 
que se extenderá hasta el viernes 02 
de diciembre en el Teatro Municipal 
de Ovalle.

Este martes se realizó la jornada 
inaugural, en la cual destacó la tra-
dicional alfombra roja instalada en el 
foyer del recinto municipal, siendo el 
centro de atención de la recepción 
que dio vida al inicio de este evento 
cinematográfico de relevancia regional 
y nacional. 

El amplio público que asistió al evento 
artístico y cultural pudo disfrutar, en 
primera instancia, del estreno del corto 
ganador el Festival Cinematográfico 
para Estudiantes Secundarios “Hazla 
Corta con un Corto”.

“Betrayls”, obra cinematográfica 
de Francisca Navarrete, estudiante 
del Colegio Bicentenario de las Artes 
Eliseo Videla Jorquera, para luego 
continuar con la película “El Castigo”, 
la novena película del reconocido di-
rector chileno Matías Bize, estrenada 
recién en octubre pasado y que ya 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

empieza a cosechar sus primeros 
éxitos internacionales.

Sobre la cita, uno de los invitados 
especiales, el actor Yair Juri, parte del 
elenco de “El Castigo”, señaló a El 
Ovallino que “para mí está buenísimo 
poder representar esta película, ya 
haber formado parte del proceso de 
esta producción. Yo quería actuar 
en una película de Bize y seis años 
después se me da la oportunidad de 
poder hacerlo, aunque sea pequeña 
mi participación. El proceso que he 
vivido de ensayo, teniendo en cuenta 
que es un plano secuencia, me parece 
extraordinario. Creo que El Castigo es 
una película que abre debate y que 
invita a reflexionar”.

Por su parte, el director ejecutivo de 
la Corporación, Ifman Huerta, apuntó 

esta cita, que tiene “una memoria 
colectiva importante dentro de los 
festivales a nivel nacional, celebra 
este año un año especial, ya que 
volvemos a la competencia después 
de dos años de pandemia y también 
porque tenemos invitados internacio-
nales, más la muestra que siempre 
es muy relevante para nosotros, de 
las creaciones locales y regionales. 
También tendremos largometrajes 
de carácter nacional, así que los in-
vitamos a que se sumen a esta gran 
fiesta del cine”. 

PANORAMA CINÉFILO
La cartelera cinéfila de esta se-

mana se extenderá hasta el viernes 
02 de diciembre en el TMO, con 

cortometrajes a las 19.45 horas, y la 
película principal de la jornada a las 
21.00. Las entradas son gratuitas y 
se descargan a modo de pase diario, 
los cuales darán acceso a las dos 
funciones de cada día. 

Para hoy miércoles se espera una 
especial programación, ya que se 
exhibirá, en primer turno, el corto 
“Memorias para un vals”, un proyecto 
dirigido por Víctor Arenas y financiado 
por la Corporación Cultural Municipal 
a través de su fondo de creación y 
producción “Foncrea 2022”. 

Por la tarde, se recibirá a los invita-
dos internacionales de esta edición. 
Representantes de la Embajada de 
México se harán presentes en el recinto 
ovallino para presentar la película “La 
Revolución y los Artistas”, un retrato 
de los años 20 en el país norteame-
ricano, en una época de gran auge 
artístico y cultural. 

Para participar de cualquiera de 
las actividades de la 18° versión del 
Festival de Cine de Ovalle, el público 
deberá retirar sus entradas de forma 
gratuita a través de www.tmo.cl .

“LA MUESTRA SIEMPRE 
ES MUY RELEVANTE 
PARA NOSOTROS. 
TAMBIÉN TENDREMOS 
LARGOMETRAJES DE 
CARÁCTER NACIONAL, ASÍ 
QUE LOS INVITAMOS A QUE 
SE SUMEN A ESTA GRAN 
FIESTA DEL CINE”
IFMAN HUERTA
CORPORACIÓN CULTURAL DE OVALLE
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NOTIFICACIÓN

3° Juzgado Civil de Ovalle, calle Gabriela Mistral N° 95, Ovalle, en causa Rol 
C-467-2022, caratulada “Itau-Corpbanca S.A. / González”, dispuso 
notificación por avisos a Diego Francisco González Kovacic. CLAUDIO ROJAS 
LAULIÉ, RUT 16.143.170-2, abogado, en representación de BANCO ITAÚ 
CORPBANCA, sociedad anónima bancaria, RUT 97.023.000-9, todos 
domiciliados en Portales 311, oficina 52, Coquimbo, interpuso demanda 
ejecutiva en contra de DIEGO FRANCISCO GONZÁLEZ KOVACIC, RUT 
9.379.619-5, se ignora profesión u oficio, domiciliado en Pedro Barrios 
Barbaste N° 615, Población Fray Jorge, Ovalle, pues el demandado suscribió 
con fecha 25-06-2021 a la orden del demandante pagaré N° operación 
899692, por $67.450.846. A contar de la fecha de suscripción, el capital 
adeudado devengará intereses a la tasa del 16,56% anual (1,38% mensual). 
Capital e intereses pagaderos en 60 cuotas mensuales y sucesivas, con 
vencimiento los días 22 de cada mes, venciendo la primera cuota el 22-12-2021 
y la última el 23-11-2026. En caso de mora o simple retardo en el pago de todo 
o parte del capital y/o intereses, el Banco podrá capitalizar los intereses 
devengados hasta el día del vencimiento y tendrá la facultad de hacer exigible 
el total de lo adeudado, el que en ese evento se considerará de plazo vencido 
para todos los efectos legales. Obligación contraída es de carácter indivisible. 
El tenedor del pagaré quedó liberado de la obligación de protesto. Deudor no 
pagó cuota N° 2, que venció el 24-01-2022, como tampoco ninguna de las que 
le siguen, adeudando en consecuencia la cantidad de $67.450.846, solo por 
concepto de capital, más los intereses pactados, legales y reajustes. Se tuvo 
por interpuesta demanda ejecutiva y se despachó mandamiento de ejecución 
y embargo por la suma de $67.450.846, ordenándose requerir al deudor por 
dicha suma. En caso de que no pagaré se ordenó trabar embargo sobre bienes 
suficientes del demandado, a quien se designó como depositario provisional 
de los mismos. Por resolución de fecha 05-10-2022 se ordenó notificar por 
avisos al ejecutado y dar extracto. Por resoluciones de fecha 18-10-2022 y 
28-10-2022 se ordenó indicar en el extracto que el ejecutado será requerido 
de pago con ocasión de la práctica de la notificación por avisos. Mayores 
antecedentes, fundamentos y desarrollo de las demás peticiones constan en el 
expediente virtual antes singularizado.

HIJUELA AJIAL Y LAS ROSAS DE QUILES S.A.
CITACION A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Conforme a lo acordado por el Directorio de Hijuela Ajial y Las Rosas de Quiles S.A., 
se cita a Junta Extraordinaria de Accionistas a celebrarse el día sábado 10 de 
Diciembre de 2022, a las 14.00 horas, en las oficinas de la sociedad ubicadas en 
localidad de Ajial de Quiles, comuna de Punitaqui.

Las materias a tratar en dicha junta serán: 
1.- Ratificación del Directorio.
2.- Rectificar errores en la individualización de los socios en escritura de constitución 
de la sociedad, publicación e inscripción.
3.- Facultades de Gerentes.

Tendrán derecho a participar en la Junta los titulares de acciones inscritos en el 
Registro de Accionistas al momento de iniciar dicha junta, según lo establecido en el 
artículo 62 de la Ley 18.046.-

EL DIRECTORIO

EXTRACTO
En causa Rol N° C-1054-2017, caratulada “COMUNIDAD AGRICOLA DE 
MONTE PATRIA CON ARANCIBIA”, ante el Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, 
se notifica la resolución de fecha 16 de Diciembre del año 2021, que proveyó la 
solicitud de fecha 14 de diciembre de 2021, mediante la cual se ordenó por el 
tribunal se notificara en conformidad a lo dispuesto por el artículo 52 del 
C.P.C, dicha resolución señala:  
“Previo a proveer, dese estricto cumplimiento a lo decretado 
en autos, debiendo notificar por el artículo 52 del Código de 
procedimiento civil. Proveyó y firmó el Juez que se individuali-
za en la firma electrónica avanzada estampada en la presente 
resolución. En Ovalle, a dieciséis de diciembre de dos mil 
veintiuno, se notifico por el estado diario, la resolución 
precedente”.

PEDRO PABLO MONDACA CONTRERAS 
SECRETARIO

PJUD

Más de dos mil cabras pasarán por 
Illapel antes de subir a la cordillera

“DÍA DE LA TRASHUMANCIA”:

Para reconocer esta tradición histórica y el legado de 
quienes cada año se trasladan grandes distancias para 
nutrir a sus animales, el municipio local en conjunto con las 
organizaciones de crianceros, realizarán esta conmemoración. 
Actividad inicia mañana y se extenderá hasta el sábado.  

De acuerdo a Memoria Chilena, la 
actividad agrícola nortina se caracteriza 
por la adaptación y el desplazamiento 
de la población en búsqueda de me-
jores recursos naturales y condiciones 
ambientales.

Acción conocida como trashumancia 
que consiste en el traslado de animales 
de un lugar a otro para conseguir ali-
mentos o realizar intercambio comercial. 

Precisamente para reconocer esta 
tradición histórica y el legado de quie-
nes cada año viajan a la Cordillera de 

Los Andes para nutrir a sus cabras y 
cabritos, la Municipalidad de Illapel 
en conjunto con las organizaciones 
de crianceros, conmemorarán el “Día 
de la Trashumancia y del Criancero 
Caprino”.  

“Antes, cuando el Día de la 
Trashumancia no existía, los crianceros 
pasaban con sus animales en la noche, 
casi escondidos, por la periferia de la 
ciudad, sintiendo que su presencia 
molestaba. Desde que se instauró esta 
tradición, hace ya doce años, se sienten 
orgullosos de lo que hacen y felices de 
que las familias de Illapel salgan de sus 
casas a despedirlos y desearles éxito 
en su viaje a la cordillera”, afirmó el 
alcalde de Illapel, Denis Cortés.

Así, en su décimo segunda versión, 
los habitantes y cientos de visitantes 
que llegan a la comuna desde el resto 
del país para participar de esta fiesta, 
podrán despedir a los arrieros que 
pasarán por sus calles más céntricas 
y plaza de armas con alrededor de 
2.000 animales.

“Ahora, los automovilistas en vez de 
tocar la bocina cuando se encuentran 
con arreos, detienen sus vehículos y les 
toman fotografías. Estamos orgullosos 
de nuestras costumbres y tradiciones y 
por eso las resaltamos”, agregó el edil. 

De este modo, el “Día de la 

Trashumancia y del Criancero Caprino” 
iniciará mañana con la tradicional “cho-
ca” en el fundo La Aguada, oportuni-
dad en que las familias de los arrieros 
compartirán con la comunidad una 
velada amenizada por artistas locales y 
donde no faltarán las ricas churrascas, 
el queso de cabra, el mate, además del 
té “remojado”. 

En tanto, continuará el viernes, con el 
paso de los arreos por los cerros y centro 
de la comuna, luego de lo que se efec-
tuará un acto de conmemoración en el 
Parque Ambrosio O’Higgins. Finalmente, 
el sábado, en el mismo recinto, se 
desarrollará la “Expo Trashumancia” 
donde la comunidad y turistas podrán 
disfrutar de stands de comida típica, 
artesanías, muestras del oficio caprino, 
entre otras representaciones de la 
cultura illapelina.

¿ACTIVIDAD EN PELIGRO 
DE DESAPARECER?

Una caracterización de la trashuman-
cia en la Provincia del Choapa llevada 
a cabo por Los Pelambres, indica que 
esta actividad ha subido en las últimas 
décadas en América y Europa.

Sin embargo, agrega que “existe 
preocupación de que esta práctica 
pueda desaparecer por el uso masivo 
de los camiones para el traslado de 
los animales o por las nuevas formas 
de administrar económicamente un 
plantel”.

RICARDO GÁLVEZ P
Región de Coquimbo
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PROPIEDADES

TERRENOS

Ovalle, Vendo 2 terrenos Pobla-
ción Jose Tomas Ovalle aproxi-
madamente 200 metros cua-
drados. Teléfono 9 8162 4737

VEHÍCULOS

Se vende colectivo traba-
jando o su patente llamar a 
987408394

LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

Por robo se da orden de no 
pago a los cheques 8102712 
– 8102728 – 8102731 – 8102742 
d e  l a  c u e n t a  c o r r i e n t e  
13300094818 del Banco Estado 
Sucursal Ovalle 

ORDEN DE NO PAGO

Por robo se da orden de no 
pago a los cheques 9807643 

– 9807651 – desde 9807653 al 
9807656 – 9807659 y desde 
98076825 al 9807680 de la 
cuenta corriente 13300101784 
del Banco Estado Sucursal 
Ovalle 

EXTRACTO

En causa Rol V-336-2021 segui-
da ante el Tercer Juzgado de 
Letras de Ovalle, con fecha 30 
de agosto de 2022 se dictó sen-
tencia que declaró a doña IRMA 
DEL CARMEN CASTILLO ROBLES 

cédula nacional de identidad N° 
10.368.083-2, no tiene la libre 
administración de sus bienes 
y se le designó como curador 
definitivo a su hija doña LUZ 
ANDREA BUGUEÑO CASTILLO 
cédula nacional de identidad 
B° 13.534.909-7. SECRETARIO.

CITACIÓN ASAMBLEA 
EXTRAORDINARIA

Canal  Moroso, cita a Asam-
blea Extraordinaria a fin de 
proceder a regularización de 

los derechos de aprovecha-
miento de aguas en virtud del 
actual articulo 2º Transitorio. 
La asamblea se desarrollara 
el día 13 de diciembre de 2022, 
en la Fundo La Greda, Monte 
Patria, a las  14:30 Horas en 1° 
citación y a las 15:00 horas en 
2°citación. El DIRECTORIO 

CITACIÓN ASAMBLEA 
EXTRAORDINARIA

Canal Población Mialqui, cita a 
Asamblea Extraordinaria a fin 

de proceder a regularización 
de los derechos de aprovecha-
miento de aguas en virtud del 
actual articulo 2º Transitorio. 
La asamblea se desarrollara el 
día 13 de diciembre de 2022, en 
la sede de la Sede Comunita-
ria Mialqui, Monte Patria, a las  
16:00 Horas en 1° citación y a 
las 16:30 horas en 2°citación.  
El DIRECTORIO

Artistas y gestores reciben el premio cultural 
“Mario Lorca” de Monte Patria

EN LA CEREMONIA PARTICIPÓ EL RECONOCIDO ARTISTA

Gestores culturales y artistas de la comuna de Monte Patria recibieron el reconocimiento 
“Mario Lorca” por sus trayectorias y obras.

CEDIDA

La premiación de este año 
tuvo un realce adicional, pues 
asistió como invitado especial 
el propio artista Mario Lorca, 
inspiración del nombre de 
este reconocimiento.

Desde año 2013, artistas y cul-
tores provenientes de los 5 valles 
de la comuna de Monte Patria son 
reconocidos por su entrega a la co-
munidad, en definitiva, por el aporte 
y desarrollo cultural de la comuna. 
Este 2022, luego de varios años 
sin su realización se reanudó este 
importante, esta vez convocando 
al artista que origina el nombre, 
el propio actor y director teatral 
chileno Mario Lorca.

En la actualidad, cada uno de los 
cinco valles de la comuna de Monte 
Patria posee una mesa de cultura, 
espacio de trabajo y coordinación 
en materias culturales. Para estas 
ocasiones, dichos representantes se 
reúnen para votar a diversos artistas 
y gestores locales, eligiéndolos, 
merecedores del reconocimiento.

La versión 2022 de este recono-

Monte Patria

cimiento se realizó en el salón de 
artes escénicas del Centro Cultural 
de la comuna. 

Uno de los condecorados de la 
jornada, fue Juan Gallardo, quien 
lo mereció por la creación del tradi-
cional vals de Monte Patria. “Estoy 

muy feliz y agradecido, yo llevo a 
Monte Patria en mi corazón; sobre 
el reconocimiento, encuentro muy 
bueno también que se reconozca 
en vida, para nosotros esto es muy 
interesante”.

En tanto Manuel Díaz Álvarez, 

cantautor local reconocido en esta 
instancia, describió parte de su tra-
yectoria artística, valorando haber 
sido seleccionado para recibir el 
reconocimiento. “Yo soy oriundo 
de Rapel, tengo una gran pasión 
por el canto, que inició a los 12 
años. Yo le doy las gracias por este 
reconocimiento, sigo cultivando la 
música folclórica, tengo a mi haber 
12 canciones, potencio mi pasión 
y sigo cantando”.

Para el alcalde de la comuna de 
Monte Patria, Cristian Herrera Peña, 
el reconocimiento “Mario Lorca” 
simboliza el esfuerzo de todos los 
gestores y trabajadores de la cultura 
en la comuna de Monte Patria, “este 
premio que surge en el año 2013, 
tiene como objetivo reconocer a 
los gestores culturales y artistas 
culturales, el alcalde Juan Carlos 
Castillo propuso que llevara el nombre 
de Mario Lorca, un gran referente 
artístico de El Palqui”.

Mario Lorca, actor y director teatral 
chileno es el hombre que inspiró 
este reconocimiento. El artista, que 
vivió gran parte de sus 95 años de 
vida en El Palqui, señaló que, “me 
siento honrado, que mi nombre de 
esté en un estímulo tan importante 
como este premio, me siento feliz y 
conmovido, también por la recepción 
que mantiene acá”.
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Ciclistas que han sido campeones nacionales pudieron estar presentes en el desafío, como 
Héctor Marchant, quien aparece en la foto. 

Jóvenes de la zona compitieron a la par de los deportistas foráneos, como Trinidad Jofré.  

MANU JM FOTÓGRAFO 

MANU JM FOTÓGRAFO 

La jornada contó con la participación de más de 100 
corredores, entre ellos algunos campeones nacionales, 
quienes tuvieron que recorrer un circuito de 4 kilómetros 
con obstáculos. Desde el club organizador valoraron la 
exitosa experiencia, y de paso aclararon que no se intervino 
ni se afectó al reconocido monumento natural, ya que la 
competencia se desarrolló en un recinto privado aledaño. 

El domingo 27 de noviembre se 
llevó a cabo una nueva edición del 
desafío “Checho MTB”, lo que fue 
organizado por el club que lleva el 
mismo nombre. 

Este evento deportivo se realizó en 
un recinto privado aledaño al Valle 
del Encanto, en donde se armó un 
circuito de aproximadamente 4 
kilómetros, atravesando diferentes 
obstáculos como bajadas pronun-
ciadas, rocas, puentes, entre otros. 

El presidente del Team Checho 
MTB, Claudio Ardiles, explicó que 
se eligió este lugar precisamente 
para homenajear al inspirador de 
esta competencia, Sergio “Checho” 
Ardiles, quien fue pionero a la hora 
de organizar eventos de ciclismo en 
lugares turísticos. 

“Este es un sitio de alto interés 
turístico en nuestra provincia, creía-
mos que era importante destacar 
un lugar potente como el Valle del 
Encanto. Mi padre siempre tuvo el 
interés de potenciar la actividad 
deportiva, pero también de generar 
un foco de interés turístico en la 
zona, somos unos convencidos que 
la principal fuente que nos puede 
hacer crecer es el turismo deportivo, 
ese es el legado de mi padre Sergio 
Ardiles. Él realizaba carreras en las 
cercanías del Parque Fray Jorge, de 
la desembocadura del Río Limarí, de 
Tulahuén, etc., y así buscó siempre 
puntos de interés turístico para 
que los que vinieran de otros lados 
pudieran conocer la zona”, indicó.  

El dirigente ovallino destaca de 
paso que la competencia fue en 
modalidad de XCO, “normalmente 
las carreras que se hacen son en 
modalidad maratón, pero en la mo-
dalidad que Cross Country Olímpico 
(XCO) que quisimos hacer ahora, 
es la modalidad madre del moun-
tain bike mundial, no hay otra más 
importante. Esta es una modalidad 
muy interesante porque es explosiva 
y técnica”, apuntó.

MASIVA COMPETENCIA 
Según informaron desde la orga-

nización, más de 100 corredores de 
todo Chile compitieron en la carrera, 
entre ellos, algunos campeones y 
vicecampeones nacionales como 
Mariela Scott, Paola Basaez, Germán 
Munizaga, Martín Ramos, Antonia 
Rodríguez, Héctor Marchant, Matías 
Araya y Felipe Garry, siendo este 
último el campeón de esta última 

carrera.
“Esta disciplina reúne normalmente 

a no más de 60 corredores, por lo 
tanto consideramos exitosa la con-
vocatoria lograda. La participación 
de los campeones fue gestionada 
directamente a través de nuestro 

club, hicimos los contactos ne-
cesarios para llegar a cada uno 
de ellos. Es importante destacar 
que es primera vez que se reúnen 
tantos campeones nacionales en 
una carrera de mountain bike acá 
en la zona”, sostuvo Ardiles.

CONEXIÓN CON LA NATURALEZA 
Desde el Team Checho MTB fueron 

enfáticos en señalar que la carrera no 
se desarrolló en el Valle del Encanto 
mismo, sino que en sus cercanías 
para respetar la naturaleza. 

Tanto fue así que incluso se dejó la 
música de lado, para de esa forma 
lograr que los deportistas tengan 
una mejor conexión con el lugar, sin 
perturbar acústicamente. 

“Fue decisión de la organización 
hacer un evento acústico pensando 
en garantizar que los visitantes, 
sean extranjeros o nacionales, que 
visitarán ese día el parque Valle del 
Encanto, no se vieran perturbados 
en su visita con el ruido que nor-
malmente estos eventos generan 
ya que afectaría directamente la 
posibilidad de oír a las aves que 
habitan el sector y de lograr la co-
nexión que se busca  visitando este 
lugar místico ancestral diaguita”, 
indicó Claudio Ardiles.  

BALANCE FINAL
En consideración de todo lo ante-

rior, es que el Team Checho MTB 
realiza un positivo balance de la 
jornada, “como organizadores de 
esta carrera podemos decir que fue 
un desafío logrado, dimos a conocer 
la disciplina del mountain bike más 
importante del mundo. Logramos 
convocar a campeones naciona-
les para que los otros corredores 
aprendan. Otro objetivo cumplido 
es que logramos la participación 
de 30 deportistas novicios, es de-
cir, ciclistas que nunca en su vida 
habían practicado esta disciplina. 
Gracias a todas las gestiones y el 
circuito fomentamos esta actividad 
deportiva en la zona”, concluyó 
Claudio Ardiles. 

En las cercanías del Valle del Encanto se 
llevó a cabo el “Desafío Checho MTB”

CARRERA EN MODALIDAD XCO

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“ES IMPORTANTE DESTACAR 
QUE ES PRIMERA VEZ 
QUE SE REÚNEN TANTOS 
CAMPEONES NACIONALES 
EN UNA CARRERA DE 
MOUNTAIN BIKE ACÁ EN LA 
ZONA”
CLAUDIO ARDILES
PRESIDENTE DEL TEAM CHECHO MTB




